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|  В  преддверии Дня народного единства, который 
| белорусы впервые отпразднуют 17 сентября 
| нынешнего года, в регионах нашей страны 
| проходит цикл форумов «Беларусь адзшая».
( Встречи с руководством горрайисполкомов,
| депутатами, представителями предприятий,
| общественности и СМИ запланированы 
{ в каждой области. Для актива Витебщины 
| местом проведения был избран Новополоцк,
| где 31 августа принимал гостей Дворец 
К культуры ОАО «Нафтан».

Спикерами на встрече 
стали представйтели 
экспертного сообще

ства страны -  аналитик Бело
русского института стратеги
ческих исследований Алексей 
Авдонин, директор информа
ционно-просветительского 
учреждения «Актуальная кон
цепция» Александр Шпаков- 
ский, научный сотрудник Ин
ститута философии НАН Бе
ларуси, политолог Алексей 
Дзермант, заведующая отде
лом человеческого развития 
и демографии Института эко
номики НАН Беларуси .Ана
стасия Боброва, а также де
кан факультета философии

и социальных наук Белгосу- 
ниверситета, кандидат исто
рических наук, доцент Вадим 
Гигин, который стал модера
тором форума.

В начале мероприятия 
эксперты обозначили круг 
вопросов, которые хотели 
бы обсудить с представите
лями региона: интеграцион
ные процессы, партийная сис
тема Республики Беларусь, 
молодежная политика, кон
ституционная реформа, госу
дарственная символика, роль 
женского движения в суверен
ной Беларуси и многие дру
гие. Эксперты акцентировали 
внимание на своей готовности

говорить на все политические, 
идеологические, экономиче
ские и другие темы в свете 
складывающейся обстановки 
в Республике Беларусь.

Обозначая важность мак
симально открытой дискус
сии, Алексей, Авдонин отме
тил, что, представляя свои ре
гионы и предприятия, участ
ники диалога должны стать 
транзитерами -  людьми, ко
торые донесут всю получен
ную информацию в свои кол
лективы.

Вадим Гигин разъяснил 
суть интеграционной поли
тики Республики Беларусь 
и Российской Федерации: 
«У нас зачастую вокруг союз
ной тематики неверно рас
ставляются акценты. Возни
кают вопросы «Кто кому дол
жен?», «Кто кого зажал?», 
«Кто кому пошел на уступки?». 
Имеются противоречия между 
самими определениями: с од
ной стороны, мы -  братские 
страны, строим братский 
союз: С другой стороны -  вза
имовыгодный. Давайте ска
жем прямо: вы же не будет 
с братом или с женой, если вы 
их любите, строить взаимовы

Эксперты аргументированно ответили на вопросы

годную семью? У нас нет опре
деления «взаимовыгодная се
мья». Деньги считать нужно, 
но принципиальны другие ак
центы». Эксперт напомнил, 
что в 1994 году Глава госу
дарства пришел на свой пост 
с программой создания брат
ских отношений с Россией, 
и с тех пор они строятся на ос
нове дружбы и партнерства. 
В итоге создано и успешно 
развивается Союзное госу
дарство. Россия готова под
ставить нашей стране плечо 
в самых различных ситуациях, 
и это ярко показали собы
тия августа 2020 года. Вместе 
с тем, Беларусь была и оста
ется суверенной, и понятие 
интеграции необходимо трак
товать с точки зрения сотруд
ничества двух независимых 
государств.

Участники встречи были 
весьма активны в ходе дис
куссии, поступило множество

вопросов. Представитель По
лоцкого государственного 
университета, например, по
интересовалась, что, по мне
нию экспертов, является клю
чевым аспектом консолида
ции белорусского общества. 
Алексей Дзермант выразил 
позицию, что основным яв
ляется существование цен
ностного ядра, которое имеет 
цельное устойчивое систем
ное мировоззрение. «Это мо
жет быть не большинство. 
Но если есть 15-20% «заря
женных», понимающих наши 
ценности, ориентиры и цели, 
тогда можно говорить, что во
круг этого ядра будут консо
лидироваться остальные. 
Ведь что попытались сде
лать в прошлом году? Сни
зить число этого «ядра» фей- 
ковыми вбросами, сказать, 
что его нет или оно пассивно, 
что оно не выйдет на защиту 
своего государства или сво

его лидера. Пытались убедить 
в этом себя и нас. Конечно, 
любая неправда развалива
ется, но была попытка разва
лить ядро», -  отметил Алексей 
Валерьевич. Эксперт обратил 
внимание, насколько важно 
сохранять ценностные ориен
тиры, укреплять и стимулиро
вать консолидирующий центр, 
что позволит вступать в кон
структивный диалог с мень
шинством. Это и является за
логом консолидации.

Региональный форум 
длился около трех часов, диа
лог получился живым и разно
сторонним. О том, какую роль 
сыграли члены профсоюзов 
в противостоянии санкциям, 
о перспективах партийного 
строительства в Беларуси, 
месте молодежного движения 
в обществе и социализации 
частного предприниматель
ства, читайте в ближайших но
мерах«!^»:


